

開校55周年 学校だより 3月号



みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和6年 3月 1日
練馬区立南田中小学校
校長 原田 知樹

心を大切にする学校

校長 原田 知樹

学校の池には、先日、数匹のヒキガエルが顔を見せ、たくさんの卵を産んでいきました。その卵は、暖かい春の訪れに合わせるように、やがて孵化していくことでしょう。かわいいオタマジャクシが、尾を振りながら泳いでいる姿に会えるのも、もうすぐです。子供たちも楽しみにしています。

さて、早いもので令和5年度も、とうとう最終の月となってしまいました。修了式、卒業式までのカウントダウンが、より一層、切実に感じられます。3月の登校日数は、1年生から4年生までが15日。5、6年生は卒業式があるので、16日です。現在のクラスでの学校生活は、本当にわずかとなってしまいました。そのことを子供たちと改めて確認すると共に、毎日を楽しく大切に過ごしていけるように、教職員一同、努めてまいります。特に、3月は学習のまとめだけでなく、学校生活のまとめをしていく月でもあります。子供たちには、キャリアパスポートを活用しながら、この1年間の自己の学びや歩みを振り返らせ、それぞれが今の環境に区切りをつけて、さらには、次のステージへの夢や希望、目標を抱けるようにしていきたいと思えます。キャリアパスポートは、お子さんが記入後、一度、お家へ持って帰ります。保護者の皆様には、ぜひ、お子さんと一緒に記述を見ながら、本年度のお子さんの学びを振り返り、認め励ましてください。また、コメント欄にはお言葉をご記入いただきますよう、お願い申し上げます。このことが、お子さんの内面をさらに成長させる機会となります。

内面と言えば、昨秋に行われた道徳授業地区公開講座では、事後のアンケートにおいて、保護者の皆様から数多くのご回答をお寄せいただきまして、誠にありがとうございます。それらをまとめたものを先日、各ご家庭にお配りしました。いただいたご意見を拝見すると、「思いやり」「言葉遣い」「挨拶」「相互理解」など、本校が特に大切にしていることをご家庭でも大切に考え、お子さんに話して下さっていることが、たいへん嬉しかったです。子供たちへの心の教育について、家庭と学校、あるいは、家庭と家庭とが考えていくことのできる1つのよい機会になれば、という思いで作成しましたので、ぜひ、ご一読いただきたく思います。

この1年間も、学校標語「笑顔かがやき 優しさいっぱい」と、スローガン「挨拶の飛び交う学校」を掲げて、「心を大切にしながら」日々の教育活動に邁進してきた本校です。保護者の皆様、地域の皆様におかれましても、子供たちへの励ましの言葉である「ナンタナメッセージ」をお寄せいただいたことをはじめ、ナンタナ運動会では、子供たちの頑張りに対してあたたかい応援や拍手をくださったり、展覧会では、高学年によるナンタナ学芸員の作品解説に対して、優しく耳を傾けてくださったりしました。また、先だっては、キャリア教育を扱った6年生の授業において、子供たちが夢や希望を抱けるようにと、従事されているそれぞれのお仕事について、ゲストティーチャーとしてご紹介もして下さるなど、あふれる程の「心を大切にした」お力添え、ご協働をいただきまして、本当にありがとうございます。おかげ様で、本年度も充実した教育活動を展開することができました。厚くお礼を申し上げます。

【教員の人事異動に関する報道発表等について】

東京都教育委員会は、一昨年度までは、4月1日に教員の人事異動について報道発表を行っていましたが、昨年度からは、3月中に次年度の人事異動を発表しています。令和6年4月1日付人事異動の発表についても、昨年度と同様の時期となるようです。【プレス発表、および、東京都教育委員会のh p発表、共に3月19日（火）の予定。】

つきましては、本校では3月22日（金）の修了式後に、子供たちに転出（退職）する教員の紹介をします。また、離任式については、改めて次年度に行います。なお、事務職員等の行政系職員等も含めて、本校、全教職員の人事異動について紙面にてお伝えするのは、例年通り、新年度4月発行の学校だよりでお知らせいたします。

3月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
				1 SC 6年生を送る会 5 5 5 5 5 5	2	3
4 全校朝会 委員会 4 5 5 5 6 6	5 学級の時間 5 5 5 5 5 5	6 保護者会(5,6) 4 4 4 4 4 4	7 心ふれ 学級の時間 5 5 5 5 5 5	8 SC 学級の時間 5 5 5 5 5 5	9	10
11 学級の時間 卒業式準備(5) 大掃除旬間始 4 5 5 5 6 5	12 心ふれ 学級の時間 そろばん出前授業(3) 保護者会・講演会(み) ナンタナタイム 5 5 5 5 5 5	13 5 5 5 5 5 5	14 心ふれ 児童集会 そろばん出前授業(3) 5 5 5 5 5 5	15 SC 学級の時間 4 4 4 4 4 4	16	17
18 学級の時間 4 5 5 5 5 5	19 心ふれ 学級の時間 ビジョントレーニング(み) 5 5 5 5 5 5	20 春分の日 4 4 4 4 6 6	21 心ふれ 学級の時間 卒業式予行 大掃除旬間終 給食終 4 4 4 4 4 4	22 修了式 4 4 4 4 4 4	23 春季休業日始	24
25 卒業式 0 0 0 0 2 2	26	27	28	29	30	31

- ※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。
- ※ 3月の避難訓練は予告なしで行います。

【3月の生活目標】

感謝の気持ちを伝えよう

この1年も、子供たちは多くの経験や学びにより成長してきました。特に今年度は、外部の講師の方々から学んだり、異学年交流を含め、子供同士の交流を活発に行ったりと、子供たちの世界も広がりました。

学年が終わる3月、子供たちには、自身の成長を振り返ると同時に、自分たちの成長を支えてくれた方々の思いに気づき、多くの人に支えられ、また、守られながら生きていることを感じ取ってほしいと思います。さらに、その思いを感謝の気持ちへとつなげていくことで、子供たちはもうひと回り成長していきます。

学校では、感謝の気持ちを、言葉にして相手へ伝えることの大切さについて指導していきます。

(生活指導主任 江澤 充)

【今年度の校内研究について】

今年度は、「一人一人の笑顔がかがやき 優しさいっぱいの集団づくり ～特別活動からのアプローチ～」という研究主題で、校内研究を進めてきました。

全4回の校内研究全体会では、講師の先生をお招きし、教員一人一人が主体的に学ぶ機会をもつことができました。また、昨年度に引き続き、今年度も一人一授業にも取り組みました。研究主題に迫るための授業展開の仕方や、具体的な手立てなど、指導の工夫を考えて授業を行うことで、日頃の授業改善にもつながりました。

来年度も、南田中小学校の子供たちが、笑顔がかがやき 優しさいっぱいの集団となるように、全教職員が自身の「教師力向上」「授業力向上」を目指し、研鑽を深めていきます。

(研究主任 足立 克巳)

【6年生を送る会について】

昨年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、全校児童が卒業生の門出を祝う「6年生を送る会」を一堂に会して実施することができませんでした。今年度は、みなみ委員会が進行を務め、体育館に全員が集まって実施できることとなりました。1～5年生とみなみ学級が、6年生への感謝の気持ちを出し物やプレゼントの形で伝えます。また、例年6年生が毎日掲げている校旗の引き継ぎセレモニーや、全校児童に向けた6年生からの発表、全校合唱も予定されています。今年度は、たてわり班によるナンタナタイムも始まり、6年生が中心となって活躍する場や、異学年で関わる機会が多くありました。卒業間近の6年生にとっても、在校生にとっても、思い出に残る会にしていきたいと思います。

(特別活動部主任 高橋 あゆ)

【施設管理員さんの交代について】

これまで、本校の施設管理員として勤めていた、小宮山 久美子が退職することになりました。後任として、木本 茂が勤務します。どうぞ、よろしくお願いたします。